

- En 2005, en France, il est "*permis*" d'enseigner l'espéranto, mais **sans participation financière** de l'Etat, et l'Education Nationale **refuse** l'espéranto comme option **au baccalauréat** (*alors que la pétanque y est admise...*).

Cela permet à certains journalistes d'affirmer sans rire :

*"L'espéranto ? Bof... finalement, ça n'a pas pris..."*.

***Ben voyons !***



- Imaginez qu'un **constructeur automobile** invente un modèle (la "**TRZ**") très **confortable**, très **performant**, qui ne tombe **jamais en panne**, et ne consomme **qu'un litre et demi aux cent kilomètres**.

Combien en vendra-t-il, si **les ouvriers qui la construisent ne touchent aucun salaire**, et si **cette voiture est interdite sur les autoroutes** ?

Se trouverait-il alors un journaliste (ou un ministre) pour oser affirmer que :

*"La TRZ ? Bof... finalement, ça n'a pas pris..." ?*